



PPDDH

RÉPUBLIQUE
DÉMOCRATIQUE
DU CONGO



Protection et Promotion des Droits des Défenseurs des Droits Humains en République Démocratique du Congo

01 juin 2022 – 01 novembre 2024



Enjeux

Face à une escalade des violences dans les Kivus, en Ituri et au Maniéma mais plus largement dans l'ensemble du pays, les défenseur·se·s des droits humains (DDH) travaillent sans relâche pour défendre les droits humains et porter les revendications de la population congolaise, ce qui les expose à des menaces et violations accrues en raison de leur combat. Malgré les obligations de l'État en matière de protection des DDH, ces dernier·re·s sont victimes de nombreuses violations : arrestations arbitraires et détentions illégales, harcèlement judiciaire, intimidations et menaces de mort ou d'enlèvement, séquestrations, torture, violences sexuelles voire assassinats.

Le projet PP-DDH vise à contribuer au renforcement de la promotion des droits humains et à la protection des défenseur·se·s des droits humains en République Démocratique du Congo. Il couvre les 26 provinces du pays.

Activités

- Mettre en place un mécanisme de protection d'urgence afin d'apporter une assistance individualisée et adaptée aux défenseur·se·s des droits humains (DDH) en danger immédiat, du fait de leur travail de promotion et protection des droits humains (ex. relocalisation, assistance médicale, psychologique, accompagnement juridique, etc.)
- Instaurer des mécanismes de protection collective des DDH au sein de leur communauté, à travers deux activités :
 - Soutenir et redynamiser, dans chaque province, un réseau d'OSC dédié à la protection en faveur des DDH
 - Former 26 formateur·rice·s (1 par province) sur les fondamentaux des droits humains, le monitoring et la gestion de leur propre sécurité

- Sensibiliser, par des actions de formation, de communication et de plaidoyer, les autorités locales mais également les acteur·rice·s de la société civile, en favorisant des espaces de dialogues et échanges, afin d'instaurer un environnement juridique et politique toujours plus protecteur des DDH en RDC

Résultats

L'action contribuera, d'une part, à soutenir et protéger les DDH (250 DDH auront bénéficié d'actions de protection d'ici la fin du projet), les activistes pro-démocratie et les journalistes en RDC, via une assistance holistique, et, d'autre part, et à renforcer les capacités opérationnelles à la fois des acteur·rice·s de la société civile (400 OSC bénéficient des activités du projet) et des autorités locales en matière de démocratie, de droits humains et de protection des DDH tout en favorisant des espaces de dialogues et d'échanges interactifs entre elles-eux.

Les organisations partenaires

- La Voix des Sans Voix pour les droits de l'Homme (VSV)
- Agir ensemble pour les droits humains (Agir ensemble)
- Foyer de Développement pour l'Autopromotion des Personnes Indigentes et en Détresse (FDAPID),
- SOS Information Juridique Multisectorielle (SOS-IJM)
- Diakonia



BUDGET : 1 685 000 €